

Accounts of Materials & Surface Research

ご挨拶



材料表面研究会理事長・阿部 正彦

このたび、Webジャーナル誌を発行するために特定非営利活動法人「材料表面研究会」を設立しましたので(平成27年1月21日認可)、ご挨拶させていただきます。

コロイドおよび界面化学、表面科学、電気化学、触媒科学、油脂化学の研究に携わっている皆様方には51年間の長きに渡りご拝読賜りました科学雑誌「表面」が、一昨年、発行元の株式会社・広信社の事情により廃刊となりました。謹んでご報告並びに長年のご愛顧に対してお礼を申し上げます。

廃刊になった「表面」は極めて珍しい科学雑誌であり、どこの学会にも属することなく、企業としての営利よりも社会的貢献を第一に考えて株式会社・広信社が発行してきた同人誌です。

科学雑誌「表面」はあらゆる材料の表面に関する情報だけでなく、材料内部の界面や異種材料との界面、材料そのものの合成や物性に関する情報、さらには科学事象全版に関する情報をページ数を制限することなく提供してきました。しかし、月刊誌である科学雑誌「表面」の終了は、今後のこの分野の発展にとって極めて大きなマイナスであり、これまでこの科学雑誌の発行に携わってきました我々一同は“技術の啓発”は継続していかなければならないと考え、廃刊後 2 年余り可能な手段を模索して参りました。このたび設立しましたNPO 法人「材料表面研究会」はこの編集精神を引き継ぎますが、これまでの書面によるハードコピーの提供を廃止し“WEB ジャーナル誌”として歩んでいくことに決めました。すなわち、WEB 化することにより不特定多数の方々が自由に閲覧することができ、かつ論文の閲覧も無料にすることにより、さらに多くの研究者へ“表面あるいは界面に関する重要な情報”の発信を提供できる手段を考えました。つまり、所属されている学会に制限されることなく、誰でも自由に「材料表面」にアクセスすることができ、かつ、読みたい総説や解説を自由にダウンロードできる機会を設けました。

WEBジャーナル化することにより、これまで2千名近くおられた読者の数をより多くの方々(不特定多数)にこの「材料表面」を目にして頂き、興味を持って頂きたいと思っております。

願わくば、総説や解説の執筆をお願いさせて頂く先生方には、読まれる方々の分野を特定することなく、かつ、好奇心旺盛な読者の多くの方の目に触れる機会が得られたものと解釈して頂ければ、編集委員一同の望外の喜びです。